

DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 8 DE SETIEMBRE DE 1825.

✠ *La Natividad de Ntra. Señora.*

Sale el sol á las 5 y 40 minutos, y se pone á las 6 y 20 minutos.

Gaceta extraordinaria de Madrid del 28 de agosto.

ARTICULO DE OFICIO.

El Teniente general Conde de España ha dirigido los dos oficios siguientes:

»Escmo. Sr.: Tengo el honor de poner en noticia de V. E. que el dia 23 á las doce fue aprehendido en el pueblo de Zafrilla el traidor Bessieres y todos los que le acompañaban por la partida de granaderos de la guardia Real de caballeria, á las órdenes del Teniente Coronel D. Saturnino Albuin, que segun tengo dicho á V. E. en mis partes anteriores iba en su persecucion, con órdenes mias de no descansar hasta su esterminio. Son las nueve de la noche, y dicho Teniente Coronel Albuin llega con aquellos reos á este cuartel general, en el que ya estan tomadas por mí con la debida anticipacion cuantas disposiciones conducen al ecsacto cumplimiento de las órdenes del Rey nuestro Señor, que V. E. me tiene comunicadas, y de cuya entera ejecucion daré parte mañana á V. E., á fin de que se digne elevarlo todo á la soberana consideracion del Rey nuestro Señor.

»Dios guarde á V. E. muchos años. Molina de Aragon 25 de Agosto de 1825 á las nueve de la noche. = Escmo. Sr. = Conde de España. = Escmo. Señor

Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra."

"Escmo. Sr.: Quedan cumplidos los soberanos decretos de S. M. de 17 y 21 del actual, y las expresas Reales órdenes que V. E. me ha comunicado con fecha del 23. Aprehendido D. Jorge Bessieres, y todos los que le acompañaban, por las tropas que en ejecución de mis órdenes le persiguieron sin cesar, llegaron á este cuartel general anoche á las nueve, según el parte que dí á V. E. á la misma hora: á la siguiente se intimó á aquel caudillo, y á siete gefes y oficiales cómplices de su delito, cuyos nombres y graduaciones constan en la adjunta relacion, el Real decreto del 21: se les suministraron los auxilios espirituales de nuestra santa y consoladora Religion; y previa la declaracion de su horrendo crimen, han sido fusilados hoy 26 á las ocho y media de su mañana. Todos han muerto como cristianos, arrepentidos de su alta traicion, y pidiendo á Dios que la justa pena que iban á sufrir sirviese de escarmiento á los malvados, y escusase la repetition de tan abominable atentado. La tropa de la Guardia Real de infanteria y caballería, y un escuadron del regimiento 1.º de línea (antes Santiago), que se hallan en este cuartel general, han presenciado la ejecucion, y desfilado por delante de los cadáveres.

"Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Molina de Aragon 26 de agosto de 1825.

"Escmo. Sr.=Conde de España.=Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra."

"Relacion que manifiesta los sugetos que en la mañana del dia 26 de agosto de 1825 han sido pasados por las armas en la ciudad de Molina de Aragon á presencia de la division de la Guardia Real al mando del Teniente General Conde de España.

D. Jorge Bessieres, Mariscal de campo, residente en Madrid.

D. Francisco Baños, Coronel graduado, ilimitado, en Vallecas.

D. Valerio Gomez, Comandante de escuadron del regimiento de caballería 1.º de línea, en Getafe.

D. Antonio Peranton, Comandante de partida en Estremadura en 1823 y 24, en Madrid.

D. Francisco Ortega, Ayudante del regimiento de caballería 1.º de línea, en Getafe.

D. Josef Velasco, Teniente, idem, idem.

D. Miguel Cisvona, idem, Lealtad infanteria 6.º de línea, en Madrid.

D. Simon Torres, idem, caballería 1.º de línea, en Getafe.

Molina de Aragon 26 de agosto de 1825. = Conde de España. (Supl. al D. de V.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Gibraltar 4 de agosto.

El dia 2 entraron la goleta inglesa Berwick Packet, cap. E. Hughes, de Rio-Janeiro en 67 dias con cafe, azúcar y cueros; el bergantin ingles John and Ann, cap. J. Critchell, de la Habana en 37 dias, con azúcar, cafe y grana; la goleta americana Thrice Daughters, capitan J. Bernard, de Filadelfia en 20 dias, con cacao y palo y el bergantin sardo Assunte, cap. G. B. Rossi, de Montevideo en 61 dias, con cueros y astas. Y ayer 3 lo verificó la bombardera inglesa Caroline, cap. J. B. Paretto, de Trinidad de Cuba en 58 dias con azúcar, cueros y cera.

Han sido despachados para salir el bergantin americano Mariner, cap. J. M. Lellen, para Nueva York, con vino y plomo; la fragata sueca Ariadne, cap. Malltson, para la Habana, con vino y aguardiente;

y la goleta española *Proserpina*, cap. J. A. Barrara, para Santo Tomas, con tabaco.

PORTUGAL.

Porto 15 de julio.

Acaba de suceder en la iglesia del convento de religiosos de S. Antonio, situado en el campo de San Lázaro, el atentado mas horrendo contra la Magestad divina, que jamas se haya cometido en los templos de esta ciudad. El dia 4 del actual entre siete y ocho de la mañana, habiéndose dirigido á la iglesia el P. presidente para administrar la comunión á los religiosos y donados del convento, halló que la puerta del sagrario estaba abierta, y que habia desaparecido de alli el copon con 200 formas que contenia, sin que por mas indagaciones que se han hecho hayan podido averiguarse los sacrílegos autores de tan atroz y horrible desacato.

Con tan infausto motivo mandó el Rey al prelado se hiciesen rogativas públicas, para cuyo efecto dirigió una tierna pastoral á todos los habitantes de esta ciudad. Ha estado cerrado el teatro, y se han suspendido las demas diversiones de orden superior.

= Ha llegado á este puerto la galera *Fama*, procedente de Rio-Janeiro, por la que hemos recibido el diario *Fluminense*, de 14 de mayo. Este periódico contiene las actas celebradas en los dias 1 y 2 del mismo mayo por el ayuntamiento de S. Francisco de Chagas de Taubate, y por el de Villa Real de nuestra Señora del Buen Suceso de Pindamonhangaba, en las cuales se ve que reunidos en las casas consistoriales todos los individuos que componen aquellos cuerpos, dijo el juez de fora su presidente: "que constándole que la ciudad de S. Pablo intenta proclamar á S. M. I. por Emperador absoluto del Brasil, reconociendo ser este quizá el voto general de

5

los súbditos del imperio; y aunque estaba íntimamente convencido de la fidelidad que profesan á S. M. I. el ayuntamiento y habitantes de esta poblacion, queria oír sin embargo el voto del mismo ayuntamiento en esta parte; y le fué contestado unánimemente, y se acordó que de su libre voluntad y con placer inesplicable declaraban, que ha mucho tiempo desean sus corazones que S. M. el Emperador gobierne este imperio como Monarca absoluto, dictando leyes, y haciendo todo lo que han practicado hasta aqui sus augustos predecesores los Reyes de Portugal; y que por consiguiente está pronto dicho ayuntamiento á reconocer y proclamar por tal Emperador absoluto, en su nombre y del pueblo que representa, al muy alto y poderoso Señor D. Pedro I., tan luego como esté cerciorado de la voluntad del mismo augusto Señor, y se le comuniquen por el Gobierno de esta provincia."=Siguen las firmas.

Con este motivo el juez de fora de Taubate y sus anejos dirigió al Secretario de Estado de los negocios del interior el oficio siguiente: "San Pablo, villa de Taubate: Ilmo. y Escmo. Sr.: Acabo de llegar de las villas de mi jurisdiccion, donde he oido á los ayuntamientos acerca de la voluntad general de los pueblos de aclamar á S. M. el Emperador por Soberano absoluto, y V. E. verá que no saldrán fallidas mis esperanzas. Asi lo han declarado espontáneamente en las actas que por certificacion trasmíto á V. E. para que se sirva elevarlas al Soberano conocimiento de S. M. Luego pues que se nos haya hecho saber la voluntad imperial, ó antes quizá, como dije á V. E., de declararse la voluntad de la capital, espero que nuestro augusto Emperador volverá á reintegrarse en el goce de sus imprescriptibles derechos de Monarca absoluto, lo que Dios permita.

Dios guarde á V. E. Taubate 5 de mayo de 1825. =
Manuel de la Cunha de Acerada &c."

Lisboa 22 de julio.

No ha sido solo la ciudad de Oporto la que en este mes tuvo el disgusto de haberse ultrajado en ella al Cielo, á la Religion y á los católicos portugueses con el horrible atentado cometido el dia 4 en el convento de S. Antonio: tambien esta capital acaba de ser espectadora de otro igual sacrilegio. El dia 16 del corriente al tiempo de abrirse la iglesia parroquial de S. Juan de la Plaza, donde ya robaron el año pasado todas sus lámparas menos una, se halló abierto el sagrario, y robado el copon con todas las sagradas formas que habia en él, habiendo quitado tambien la luminaria á una devota imágen de Jesus crucificado. Esperamos que las zelosas pesquisas de los tribunales, movidos del justo horror que tan escsecrando delito causa á una nacion tan religiosa como la nuestra, descubrirán luego los reos de tan detestable crimen. Tenemos por cierto que nuestro Eminentísimo Prelado determinará se haga una procesion de penitencia y otra de desagravios por este degradante esceso de la perversidad humana.

Han sido tan frecuentes en los últimos tres ó cuatro años estos fatales accntecimientos, tan raros anteriormente, que por sí solos bastarán á probar lo mucho que han influido en un gran número de individuos esos falsos principios, esas máximas falaces con que algunos libertinos y otros locos ó fanáticos entusiastas intentaban preparar una nacion católica y sincera para aquello que en su gerigonza revolucionaria llamaban *regeneracion*, y que en la realidad no era mas que *depravacion* de nuestros antiguos usos y costumbres, á los que debiamos nuestra gloria y celebridad nacional, y la proteccion visible de la

7

Providencia que ha velado sobre esta vasta monarquía, y que conservó unidas todas sus provincias, aun las mas remotas, hasta la malhadada revolucion del año de 20.

= El 19, aniversario de la coronacion de S. M. Británica, hicieron salvas y se empavesaron las naves de guerra inglesas y portuguesas que están fondeadas en este puerto.

= Escriben de Montevideo con fecha 10 de mayo pintando el estado de aquel pais, y los temores de venir á las manos con los republicanos vecinos en los términos siguientes. Los negocios, dice, están en una paralización completa, á causa de la situacion política del pais. Las comunicaciones con el interior se hallan todas interceptadas. Un cuerpo de republicanos de la América española, mandado por un general, bien conocido por sus crueldades, se halla á siete leguas de esta ciudad: ademas, como se han hecho numerosas prisiones de los principales habitantes; y como los preparativos militares se han llevado adelante con suma actividad, reina por este motivo la mayor inquietud entre todas las clases del pueblo. Nuestras fuerzas son de muy poca consideracion; pero se han pedido refuerzas á Rio-Grande y á Rio-Janeiro, y esperamos que dentro de pocos dias tendremos tropas suficientes para rechazar cualquiera agresion.

(D. de B.)

Palma 7 de setiembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 7 PARA EL 8.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

SANIDAD.

Dia 8 de setiembre = Servicio en el lazareto del mar.

Comandante de hoy el Caballero Regidor D. Ra-

8
mon Villalonga, con relevo del Sr. D. Tomas Despuig y Zaforteza.

= Mañana 9 del corriente á las 6 de la tarde saldrá balija para Iviza, y el 10 á la misma hora saldrá para Mahón.

Funciones de Iglesia.

Hoy en la parroquial iglesia de S. Miguel se celebra la fiesta principal de Ntra. Sra. de la Salud con oficio solemne, música y sermon que predicará el M. R. P. Mtro. Fr. Juan de la Cruz Amengual religioso carmelita; y á las 5 de la tarde cantará la música una solemne corona espuesto el Santísimo.

En el Real convento de Sta. Margarita hay jubileo perpetuo concedido á la Sma. Faz de nuestro Señor que está patente todo el dia. Por la mañana habrá solemne oficio con sermon que predicará el M. R. P. Fr. Antonio Roselló Corrector del convento de S. Francisco de Paula, y á las 6 de la tarde habrá un rato de música y se cantará el himno *Ave Maris Stella* en honor del Nacimiento de Ntra. Señora y despues se encerrará la Sma. Faz.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en los dias 6 y 7 del corriente.

De Valencia en 3 dias el laud Cármen del patron Juan Gilavér con varios géneros.=De Barcelona en idem el místico J. M. José del patron Joaquin Pajol con lastre.=De Cullera en 4 dias el laud Ntra. Señora del patron Salvador Seller con arroz y otros géneros.=De Mahon en 3 dias el javeque S. Fernando del patron Sebastian Sastre con trigo y balija.

TEATRO.

Hoy á las siete y media en punto se representará la ópera: *La Piedra de Parangone.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.